
提案背景：我市实施向劳动密集型企

业特别是租赁企业收取职工工资保证金制

度以来，部分企业主仍以种种理由拒交，加

之相关职能部门没有强硬的措施和手段，

致使职工工资保证金没有完全收缴到位，

一旦业主欠薪外逃，将会引发重重矛盾。

建议：明确具体职能部门按规定严

格收取职工工资保证金，绝不漏收、少

收。劳动保障监察部门要加强对企业职

工工资发放情况的督查，加强对职工的

宣传教育，职工一旦发现有拖欠工资行

为的，要及时举报。 晓莉整理
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备受全市人民关注的“两

会”正在举行，但今年“两会”

崭新的会风扑面而来，令人

欣喜。

报告简洁耳目一新

市委书记韩方在市政协十

二届二次会议开幕大会上的讲

话，让与会者精神振奋，耳目一

新。8页纸3000多字，通篇洋

溢着聚焦发展、聚力实干的巨

大能量，折射出市委积极、自觉

践行中央“八项规定”，带领全

市人民一张蓝图绘到底、凝心

聚力抓落实的务实作风。在15

日举行的各代表团组召集人会

议上，市委书记韩方丢掉事先

准备好的讲话稿，开宗明义，提

纲挈领地提了几点要求。他说：

“要倡导讲短话、开短会，把更

多时间留给与会代表审议相关

报告，让他们多提建议和意见，

为建设美丽高邮奉献智慧和力

量！”在主持召开市十四届人大

二次会议主席团第一次会议时，他还说，会场环境布

置虽然差些，但不会影响会议效果。改变会风，既是

中央、省、市的要求，也是基层切实改变作风的需要。

在 16日上午举行的市十四届人大二次会议

上，市长方桂林代表市人民政府向大会作政府工作

报告。报告不足24页纸，是历届政府工作报告中最

短的。报告不仅简洁，而且实在，有分量，意贯全

文、字聚人心。领导讲话、会议报告短、新、实，既反

映出崭新的会风，又体现出务实的作风和自觉的精

神追求。

少了横幅、彩球、鲜花

记者在采访中发现，今年“两会”既节俭又隆重。

会场内外少了横幅、鲜花和彩球、彩旗，但会场氛围

依然隆重热烈，代表、委员们的热情仍然高涨。在分

组审议报告时，桌上没有了果盘，代表、委员们清茶

一杯，畅所欲言，讲问题一针见血，提建议不拖泥带

水，没有了空话、套话、虚话，有的只是如何实干、如

何共同谋发展的实招。

记者在采访中还看到，市十四届人大二次会议

开幕之前，许多代表佩戴着红色出席证，一路走向会

场，他们一边走一边谈，很是开心。代表们告诉记者，

驻地距会场不远，步行既可以锻炼身体，又可以相互

交流，同时更是一种低碳生态的出行方式，一举多

得，何乐不为？
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———人大代表分组审议《政府工作报告》侧记
昨日下午，参加市十四届人大二次会议

的市人大代表围绕《政府工作报告》进行了分

组审议。代表们一致认为，《政府工作报告》主

题鲜明，求真务实，讲成绩，倍感不易，令人欣

慰；谋发展，路径科学、措施靠实。宏观上，思

想统一，目标明确；方法上，抓大抓重，重点突

出；行动上，真抓实干，攻坚克难。同时，代表

们还纷纷表示，谋求发展，重在落实，他们将

结合本职工作和地区实际，认真贯彻落实党

的十八大精神以及市委十届五次全会和本次

“两会”精神，继往开来务实干，凝心聚力谋发

展，一张蓝图绘到底。

张伟代表说，政府工作报告意贯全文、字

聚人心，定位准确、催人奋进，不仅渗透着全

市上下凝心聚力、真抓实干的干劲闯劲，更抒

发出全市人民建设美丽高邮、加快建设更高

水平小康社会的豪迈情怀。八桥镇要树立小

镇创大业的志向，招引“高大富”项目，培植

“新壮强”企业。同时，张伟代表还建议，要进

一步提高集约用地的水平；加大开票销售、工

商税收等经济指标的考核力度，既要“差别

化”，也要“硬碰硬”。

赵万和代表说，要盘活土地存量资源，对

“征而不开”、“征而不建”的项目，要动真碰

硬。要集中财力办大事、办急事、办能办的事。

颜庆亮、吴凤梅代表说，要进一步增强村级经

济造血功能，切实化解村级债务。

周建峰代表说，卸甲镇是市级重点镇，也

是特色产业镇。卸甲镇将按照报告提出的要

求，明确目标、理清思路、加快发展。一是做大

经济总量。坚持工业第一方略，一手抓招商引

资、项目建设，引进更多的项目落户卸甲，增

强卸甲的发展后劲；一手抓本地企业发展，鼓

励本地企业裂变扩张、转型升级，释放本地企

业的潜力，加快本地企业的发展，做大做强本

地企业。二是做优特色产业，扩大特色优势产

业的生产经营规模，发挥龙头企业的辐射带

动作用，引导各类资源向特色优势产业集中，

形成具有强大竞争力的规模经济，力争通过

2-3年的努力，使电动工具产业产值超过50

亿。三是做大财政“蛋糕”，不断加大民生投

入，不断增强民众幸福感。

仇家春代表说，政府工作报告十分务实，

具有很强的针对性和可操作性，为全市上下

做好今年各项工作指明了方向。龙虬镇将认

真贯彻落实党的十八大精神、市委十届五次

全会及本次“两会”精神，进一步注重抓招商、

抓转型、抓民生、抓干部队伍建设等方面工

作，以促进龙虬经济社会又好又快发展，为推

动高邮在周边地区率先崛起作出贡献。

郭金辉代表说，报告总结成绩实事求

是，揭示问题不遮不掩，明确目标催人奋进。

同时，报告还明确了今年要办的十件民生实

事，说明政府始终心系民生，让基层干群备

受鼓舞。他建议市政府要实行全市幼儿教师

工资统筹发放，确保我市学前教育优质健康

发展。

倪德富代表说，作为一名来自基层的代

表，听了政府工作报告很是振奋。对企业而

言，一定要把报告的精神落实到实际工作中，

把企业做大做强，为建设更高水平小康社会

作出贡献。

居锦代表说，今年的政府工作报告出现

了一个新亮点，报告中所提出的惠民十件实

事非常务实、具体，这说明政府把发展经济和

改善民生更好地结合起来，坚持民生优先，加

大民生领域的投入。

钱文恩代表说，报告中提出了2013年

将力争实现全年新开工亿元以上项目60个

以上、其中10亿元以上项目10个。这一目

标既令人振奋，也颇感压力。作为一名企业

代表，也感觉具有很大的压力，我们将做大

做强自身企业，加快企业的转型升级步伐。

韩雪峰代表说，2012年，在国际国内严

峻的经济形势下，我市能取得这样的成绩

实属不易。2013年，市法院将围绕党委政府

的中心工作，服务大局，进一步强化司法的

能动性，全力做好各种矛盾的化解工作，为

高邮经济社会发展提供良好的司法环境，

为我市在周边地区率先崛起提供坚强有力

的司法保障。

王兆凤代表说，面对新形势，新目标，国

税部门将按照报告的要求，进一步整合服务

平台，加大对企业、重大项目的服务力度，同

时积极落实好税收优惠政策，引导企业转型

升级，以服务全市经济发展大局。

顾宏代表说，政府通过实施一轮又一轮

城建“双十”重点工程，使高邮的城市基础设

施更趋完善，河道更清洁，环境更优美，城市

管理也更到位。2013年，政府的工作报告又

提出加快实施新一轮城建“双十”工程，希望

这些城建工程能早规划、早落实、早启动。

殷朝刚周雷森王道管玮玮
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村里人捎信给“两会”
杨甫东（周山镇吴堡村村

干）：六周公路西起界首镇六安

闸，与淮江公路相接，1976年春

修建，并在吴堡村设立汽车站。

1980年以后，随着澄营公路建成

通车，吴堡汽车站被撤销，公共汽

车也随之停运，从此，六周公路沿

线的群众出行十分困难。六周线

本是高邮北部地区第一条通公共

汽车的乡村公路，可事隔37年后

的今天，沿线的上万人民群众仍

然不能享受到公共交通带来的便

利。眼看又到了春运的高峰时期，

我们期待政府能切实解决我们出

行老大难问题。

阮忠勇（甘垛镇种粮大户）：

去年我种粮800多亩，除去农资、

人工、土地流转资金等投入，净赚

20多万元。但也有烦心的事，一

是用工难；二是农资成本不断上

涨；三是粮食收获后，没有足够大

的场地晾晒。希望能出台更多的

惠农政策，支持种粮大户进行集

约化生产，提高产粮能力。

曹连标（高邮市连标葡萄专

业合作社董事长）：做高效农业就

是做品牌。建议有关部门根据各

乡镇产业优势和特点，统一规划、

统筹发展“一镇一品”、“一村一

品”，打造一批效益明显、示范性

强的特色产业。同时，希望有关部

门采取实实在在的措施，

加大对高效农业的政策扶

持。

邹主东（大学生村

官）：“两会”召开是我市

政治生活中的一件大事。借此机

会，衷心希望大学生村官在农村

大舞台上展示更多的精彩，为

“第二故乡”的繁荣与富强贡献

自己的智慧和力量。

谢开朝（卸甲镇农民）：现

在从中央到地方都在改变作

风，让我们老百姓觉得清风扑

面，希望我市“两会”提出更多、

更好的为民办实事措施，让更

多的农民享受到经济发展带来

的“红利”。

周麟晓莉整理

提案背景：我市服装企业长期处于产

业价值链的中低端，抗风险能力差，加上融

资难等不利因素，使规模服装企业生存困

难，发展难以为继。

建议：制定做大做强羽绒服装产业、促

进创新转型的财税扶持政策,大力支持高

邮服装企业创新转型；设立“促进就业奖”，

形成政府企业抱团保就业促发展的局面；

增加出口名牌奖励，鼓励服装企业与高校

院所建立产、学、研合作，大力实施品牌、专

利等战略。 晓莉整理

服装企业发展面临的困难和建议
提案人：刘尚斌（工业组）

加大职工工资保证金收缴力度
提案人：陈仁俊（北片组）

市人大代表认真审议《政府工作

报告》。 林山晓晖摄


